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信阳消息（记者高丹丹）“出租车排队等候乘客，现
在打车方便多了， 以前在高铁站乘坐出租车都是一口价，

现在都是打表收费，老百姓出行更称心了。 ”

12

月
20

日，市
民陈红在接受记者采访时颇有感慨。

近期，信阳出租车营运乱象成为媒体及市民关注的焦
点，信阳火车站、信阳东站的出租车营运乱象更成为舆论
关注的中心。 这一现状引起了市委、市政府的高度重视，市
政府为此召开多部门协调会，要求尽快制订方案，多部门
协作，治理、解决出租车营运乱象问题。 信阳市运管局积极
行动， 在信阳东站北门处修建了一条出租车专用候车道，

该候车道建成后，出租车排队等候乘客，避免了出租车司
机拉长不拉短的择客行为，有效地缓解了信阳东站打车难
现状。

12

月
20

日，记者在信阳东站北出站口看到，十几辆出
租车全部停在出租车专用候车道上，排队等候乘客，秩序
井然。 记者在现场看到，市运管部门派出数十人的执法队
伍在现场维持秩序。

“这一段出租车乱象的专项治理，我感觉颇有成效，出
租车行业是城市的脸面，向八方来客展示了信阳形象。 这
次专门修建了出租车专用车道，运政执法人员专门来引导
乘客上车，他们对我们的服务进行全方位监管，达不到要
求的不允许经营，我觉得这对于我们提升服务质量都是一
个促动。 ”的姐何女士说。

记者在现场看到，市运管执法部门在出租车乘车点分
派专人把手，专门负责疏导乘客上车，确保每辆出租车一
车一活儿，乘客上车后，出租车迅速离开，下一辆出租车紧
跟其后搭载其他乘客，这就有效避免了出租车拼客行为的
发生。

“我们用了很短的时间， 建成了这个出租车专用候车
道，使出租车候车秩序更加规范，乘客候车区也正在加紧
修建，我们投入了几十万元的执法车也一直在东站维持正
常的出租车营运秩序，并且实现了信阳东站全天候都有运
管执法人员执勤。 信阳东站的出租车营运秩序将会一步步
走向规范，保障群众安心安全出行是我们奋斗的目标。 ”市
运管局相关负责人如是说。

据悉，即将建成的乘客候车区将采用回形护栏，投入
使用后，将实现乘客有序等车，更加规范信阳东站乘车秩
序，提升出租车运行效率。

出租车专用候车道筹建始末
信阳消息（记者高丹丹）记者在采访中了解到，我市在信阳东站设置出租车专用

车道并非一日之功，早在今年
10

月中旬，信阳市道路运输管理局就组织对“郑州市公共
交通客运管理处”及高铁郑州东站的出租车及公交车的管理情况进行了考察调研。

在本次调研中，市运管局工作人员认真考察了高铁郑州东站出租车管理情况。高铁
郑州东站基础设施完备让他们印象深刻。该站南、北、西

3

个出站口，站内设置了社会停
车场和公交车、出租车专用循环通道。公交车、出租车候车区相邻。公交乘车点相对的东
北角是长途汽车高铁站，距离东站仅

200

米。完备的基础设施是出租车行业规范经营的
前提。

根据考察情况，市运管局认为要想实现信阳火车站、信阳东站的出租车规范运营，

必须完善基础设施。 出租车专用候车道筹建就此提上日程。

12

月
19

日，信阳市运管局在信阳东站北出站口建成出租车专用候车道，乘客候车
区也正在加紧修建，这对于进一步规范信阳东站出租车运营具有非凡的意义。

出租车乱象整治开启“破冰之旅”

本报记者高丹丹
近日，我市交通运管部门在高铁信阳东站建起出租车专用候车道，出租车实现了有

序排队候客，这一消息迅速在群众中引起热议。很多网民在微博及微信客户端上发表评
论说，高铁站打的终于规范了。 诚然，信阳东站出租车乱象管理只是全市出租车乱象整
治的一部分，相关部门要做的还有很多，但记者认为，这无疑开启了出租车行业整治的
“破冰之旅”。

近年，出租车行业管理一直为人诟病，行业服务水平有待提高，尤其是信阳火车站、

信阳东站的出租车乱象更是引起了群众的不满， 我市也一直在积极寻求行业管理上的
突破。

出租车专用候车道的建成，对于出租车行业整治具有不凡的意义。但要将
出租车行业管理引向良性发展的轨道，还需要相关职能部门的通力配合，形成

管理的合力，唯有如此，出租车乱象整治工作才能迎来真正的春天。

在信阳东站北出
站口，出租车有序停在
专用候车道内等候载
客，乘客们排起长队等
候乘车。

本报记者高丹丹摄
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